



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)

# Guadalcanal *Información*

Síguenos en Facebook e Instagram y también en whatsapp y Telegram



## El Delegado Territorial de Fomento visita Guadalcanal

### DEPORTES

La Capitana Javi Cabeza formará parte de la Copa de España

Léelo en [GuadacanalDeportes](#)



### ACTUALIDAD

Regina Rivero Vicepresidenta de la Mancomunidad Sierra Morena de Sevilla

[Pag. 4](#)





## Bendita tú eres

Todo hace falta. Todo es necesario. Y aunque nunca estemos a gusto con nada, todos necesitamos de todo. Así pues, en esta semana toca dar gracias al cielo. Gracias por ese regalo que tanto añoramos. Es verdad que nos lo va a dar en raciones cortas. Casi diríamos que es insuficiente. Sin embargo, es tanto lo que la hemos extrañado que lo poquito que venga nos va a saber a gloria. Igual que la hoja cae del árbol, que el azahar brota del naranjo, o que el sol se antoja vital en julio, el agua hace falta siempre. Para lavar nuestra atmósfera, para que corran nuestros ríos, para que engorde nuestra aceituna. La mayor de las alegrías es que llueva, y por suerte, esta semana recibiremos la bendición del agua.

### ÍNDICE DE CONTENIDOS

<a href="#">Actualidad.....</a>	<a href="#">3</a>
<a href="#">Personajes de Guadalcanal.....</a>	<a href="#">6</a>
<a href="#">El Objetivo.....</a>	<a href="#">7</a>
<a href="#">En Portada.....</a>	<a href="#">8</a>
<a href="#">Deportes.....</a>	<a href="#">10</a>
<a href="#">Cultura.....</a>	<a href="#">12</a>
<a href="#">Sociedad.....</a>	<a href="#">14</a>
<a href="#">El Tiempo.....</a>	<a href="#">15</a>

### TELÉFONOS DE INTERÉS

#### Casa de la Cultura

954886830

#### Consultorio Médico

955889515

#### Farmacia

954886115

#### Gasolinera

954886246

#### Guadalinfo

9544886120

#### Guardia Civil

954886013

#### Policía Local

647521911

#### Coche Correos

637168049

#### SAE

955889576



Organización  
de las Naciones Unidas  
para la Educación,  
la Ciencia y la Cultura



Sierra Norte de Sevilla  
Geoparque  
mundial de  
la UNESCO



## Guadalcanal cuenta con quince nuevas papeleras en sus calles

### Redacción

Guadalcanal ha dado un paso significativo en su compromiso con el bienestar comunitario. Tal y como anunciaba el Ayuntamiento hace unas semanas, en estos últimos días se ha llevado a cabo la instalación de quince papeleras estratégicamente ubicadas en diferentes puntos del municipio.

La instalación de estas papeleras representa un avance importante para la localidad, ya que contribuirá en gran medida a mantener limpio y ordenado el pueblo. En un comunicado oficial, las autoridades locales recalcaron la impor-

tancia de utilizar adecuadamente estos recipientes y de fomentar su conservación. Se espera que los residentes y visitantes colaboren activamente para garantizar su buen estado y eficacia.

Lo que hace que esta iniciativa sea aún más destacable es el origen de la financiación. Las quince papeleras han sido adquiridas gracias a la subvención otorgada por el Pacto de Estado contra la Violencia de Género 2023. Esta colaboración entre Guadalcanal y el Pacto de Estado resalta el compromiso del municipio en la lucha contra la violencia de género y la

promoción de una sociedad más igualitaria.

El cartel informativo que acompaña a cada papelera resalta el propósito de esta iniciativa: “Por una Guadalcanal sin Violencia de Género”. Este lema simboliza el firme compromiso de erradicar la violencia de género y promover valores de igualdad y respeto en la sociedad.

La instalación de estas papeleras no solo mejora el aspecto estético de Guadalcanal, sino que también refuerza su compromiso con la limpieza y la igualdad de género.



## Regina Rivero nombrada Vicepresidenta de la Mancomunidad

### Redacción

En la mañana de este martes ha tenido lugar en Cazalla de la Sierra la constitución del pleno de la Mancomunidad de Municipios de la Sierra Morena de Sevilla.

Este órgano se compone de los alcaldes de los diez municipios de la comarca y un número de concejales en proporción a los resultados de las pasadas elecciones municipales. Tras tomar posesión del acta, los integrantes de este nuevo pleno han propuesto a sus candidatos a Presidente y los Vi-

cepresidentes. Tras la votación de los 33 miembros presentes ha sido designado como nuevo Presidente de la Mancomunidad José Manuel Trejo, Alcalde de El Real de la Jara. La Vicepresidenta Primera será Regina Rivero, Alcaldesa de Guadalcanal y Vicepresidente Segundo Jesús Ignacio Rodríguez, Teniente de Alcalde de Alanís. Esta candidatura se ha impuesto a la que encabezaba Carmelo Sánchez, Concejal de Guadalcanal, Andrés Barrera, Alcalde de Las Navas de la Concepción, y Juan Carlos Na-

varro, Alcalde de San Nicolás del Puerto, por 19 votos a 14.

Para Guadalcanal es todo un orgullo y una gran satisfacción que nuestra Alcaldesa haya sido nombrada Vicepresidenta de este órgano. Esta nueva designación no supondrá ninguna merma en la dedicación a nuestro pueblo. Ella misma lo ha dejado muy claro. Además supondrá a la vez una mayor concienciación acerca de los problemas de nuestra comarca y el modo de funcionamiento de la Mancomunidad.



## El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca celebra esta semana el Día de las Bibliotecas Escolares con una visita a la Biblioteca Adelardo López de Ayala

### Redacción

El Centro de Educación Infantil y Primaria Nuestra Señora de Guaditoca de Guadalcanal se prepara para una emocionante semana llena de actividades relacionadas con la lectura y la educación, que culminará en la celebración del Día de las Bibliotecas Escolares el 24 de octubre.

La próxima semana marcará el inicio de una enriquecedora visita a la Biblioteca Municipal Adelardo López de Ayala. Todos los cursos de primaria del CEIP

Ntra. Sra. de Guaditoca tendrán la oportunidad de explorar las instalaciones de esta biblioteca y participar en diversas actividades diseñadas para fomentar el amor por la lectura. Estas actividades se llevarán a cabo en colaboración con el centro educativo y la propia responsable de la biblioteca.

Los alumnos tendrán la oportunidad de sumergirse en un mundo de libros y conocimiento. La visita a la biblioteca permitirá a los estudiantes explorar una amplia variedad de libros y

recursos, estimulando su curiosidad y motivándolos a descubrir nuevas historias y conocimientos. Además, la coordinación entre el CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca y la biblioteca garantizan una experiencia educativa integral y enriquecedora.

El escolar y la Biblioteca Municipal demuestran el compromiso de Guadalcanal con la educación y la promoción de la lectura. La próxima semana, pues, promete ser una experiencia enriquecedora para los estudiantes.

## 117. “Alfonso Enríquez, escondido en Guadalcanal”

*En la edición de esta semana de Personajes de Guadalcanal Jesús Rubio nos trae un dato muy curioso de Alfonso Enríquez, y es que, el que fuera Almirante de Castilla y bisabuelo de Fernando El Católico, permaneció durante su infancia escondido de la ira de su tío, el rey Pedro. El lugar donde se escondió este ilustre personaje fue el mismo donde nació, Guadalcanal.*

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de [f](#) y [t](#)

Entre 1354 y 1369, el pequeño Alfonso Enríquez permaneció escondido en Guadalcanal, lejos de la ira de su tío el rey Pedro.

SI LA  
INFANCIA ES  
LA VERDADERA  
PATRIA DEL  
HOMBRE...  
¿QUÉ PASA SI  
SI PASAS LA  
INFANCIA  
ESCONDIDO?





## Entre olivos

Silvia Gómez



Antes de hacer la comunión ya le gustaba hacer fotos y su ilusión era tener una cámara fotográfica. La primera se la regalaron su hermano y sus amigos en su primera comunión, Una de aquellas de carrete que luego te encontrabas la sorpresa de que algunas fotos no salían, o salían movidas. Con el tiempo le seguía gustando y le encantaba eso de tener recuerdos en forma de fotografía. Con los años tuvo una Sony, ya digital, y varios años después compró una Canon que aún le funciona y utiliza. El gusanillo sigue picando y las ganas de saber más del tema y de jugar con las imágenes, así que con esfuerzo y tiempo por fin consiguió hace unos años comprar su cámara reflex. No la disfruta todo lo que le gustaría por el tiempo y demás pero cuando la coge le encanta y le relaja, sobre todo, con la fotografía de paisajes, aves y detalles que le encantan, aunque no dejando atrás retratos y otros estilos. Junto a ello le encanta el montaje tanto de fotos en una sola como de vídeos. En definitiva, un mundo dónde dice: “me queda muchísimo por aprender y descubrir, ya que soy una simple aficionada; y un mundo del que creo que nunca se llegará al máximo conocimiento ya que todo va avanzando”.



## El Delegado de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda visita Guadalcanal



### Redacción

Este lunes 16 de octubre ha tenido lugar la visita a Guadalcanal del Delegado de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda, Francisco de Paula José Juárez Martín. En dicha visita el Delegado se ha reunido con nuestra Alcaldesa, Regina Rivero, y han visitado dos puntos sobre los que sería conveniente intervenir para la seguridad vial

en los accesos a nuestra localidad. Uno de ellos era noticia hace poco por el accidente que sufría un camión ante la estrechez de la calzada y la necesidad de arrimarse al arcén. No es el primer accidente que tiene lugar en este punto, y para evitar males mayores se ha solicitado una efectiva intervención a la Junta de Andalucía. El Delegado Territorial ha asegurado que van a

estudiar bien la situación y van a tratarlo con los técnicos correspondientes para ver qué solución se encuentra. Otro de los puntos visitados ha sido el de la “curva de El Puerto”. Una zona que también resulta peligrosa y que pone de manifiesto la peligrosidad de la misma. En este sentido Juárez ha indicado que se va a proceder a una mejor señalización de este punto.



Este miércoles se cortará el suministro eléctrico en algunas calles de la localidad durante algunas horas

### Redacción

Edistribución ha informado a sus clientes y público en general que, a causa de las obras del PER que se están llevando a cabo en la Avenida de la Constitución, justo al final de El Palacio, y para incrementar la calidad del servicio eléctrico va a realizar unos trabajos de mantenimiento y mejora en nuestra red de distribución. Por este motivo han comunicado que se va a proceder a interrumpir temporalmente el suministro de energía eléctrica en las calles Avenida de la Constitución, Antonio Machado, Castelló Rodríguez, Feria, Nuestra Señora de Guaditoca, Calleja de las Herillas y Calleja Pozas entre las 09h y las 15:30h de este miércoles. Para cualquier aclaración pueden dirigirse al teléfono 900850840 [www.edistribucion.com](http://www.edistribucion.com).

Este corte de suministro, que en principio puede resultar molesto, se antoja primordial para el buen desarrollo de la obra citada. Un bien para la localidad que disfrutaremos muy pronto, pero que necesita de estas pequeñas acciones para llegar a buen puerto, es por ello que se ruega a la vecindad que disculpe las molestias que este corte de suministro pueda ocasionar.





## La Capitana Javi Cabeza formará parte de la Copa de España de XCM

### Redacción

La Comisión Delegada de la Real Federación Española de Ciclismo ha aprobado en su última reunión el calendario de pruebas para la temporada 2024 de las Copas de España de BTT XCO, XCM, DHI y Enduro y entre ellas estará presente La Capitana-Javi Cabeza.

Formará parte, en concreto de la modalidad XCM junto con las

pruebas que se celebrarán en Calamocha (Teruel), Jerez de los Caballeros (Badajoz), Peñaroya de Tastavins (Aragón) y Cazorla (Jaén).

La inclusión de nuestra prueba de BTT en este calendario viene a constatar el gran trabajo que desde la organización se viene haciendo en los últimos años. Unos años que no han sido fáciles, ni mucho menos, sobre todo después de la pan-

demia. Sin embargo, el trabajo del Club MTB de Guadalcanal, junto con el apoyo de las instituciones pertinentes está consiguiendo que esta prueba recupere el esplendor que tuvo antaño, cuando llegó a formar parte del Open de España.

La nueva edición de La Capitana Javi Cabeza se celebrará el próximo sábado 13 de abril en nuestra localidad.

## Derrotas de Senior y Cadete y victoria del Infantil



### Redacción

El fútbol tiene su cara y su cruz. Pocas veces podemos hablar de felicidad completa. Esta jornada no iba a ser una de ellas. La cruz la ofrecen los equipos Senior y Cadete, que perdieron sus partidos frente al Alcalá del Río y el Rinconada respectivamente. El Senior acudía a un campo difícil tras una derrota previa difícil aún de asimilar.

Aún con todo, el papel de nuestro equipo fue más que digno. El gol del conjunto local en el minuto 70 propició una caída en picado que le hizo encajar otros tres en los instantes finales. Derrota, pues, que no refleja fielmente lo acontecido sobre el campo.

Por su parte, el Cadete le jugó de tú a tú a un gran equipo como es el Rinconada, líder de la categoría.

Se sobrepuso al temprano gol visitante y empató por mediación de Jorge Gallego, sin embargo, en los últimos minutos del encuentro el Rinconada tiró de oficio y se llevó el encuentro.

La cara la ofrece esta semana el Infantil, que tenía una difícil salida a Villaverde, pero que solventó con un uno a dos que le hace ser tercero en la clasificación.

*Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en*  
**GuadalcanalDeportes**



## Redacción

Un emocionante evento musical se avecina en Guadalcanal donde un grupo compuesto por antiguos y actuales miembros del Coro Romero se unirá en un concierto benéfico para conmemorar el XXX aniversario del icónico disco "Por Ti" y recaudar fondos destinados a una causa noble: la restauración del tejado del Santuario de la Santísima Virgen de Guaditoca.

La cita está programada para el próximo sábado 4 de noviembre en el Cine-Teatro Municipal de Guaditoca, a las 20:30 horas. Este evento promete ser una velada musical llena de emoción y nostalgia, ya que los participantes interpretarán temas clásicos del Coro Romero que han dejado huella en la comunidad a lo largo de los años.

El objetivo principal de este concierto es recaudar los fondos necesarios para llevar a cabo las obras de restauración del tejado del Santuario de la Santísima Virgen de

## Antiguos miembros del Coro Romero ofrecerán un concierto el próximo 4 de noviembre

Guaditoca, un lugar de gran importancia espiritual y cultural para Guadalcanal.

El precio de la entrada para este evento tan especial es de tan solo 3 euros, lo que hace que sea accesible para todos los amantes de la música y aquellos que deseen contribuir a esta noble causa. Cada entrada adquirida representa un paso adelante en la restauración de este patrimonio religioso y cultural.

El concierto benéfico promete ser una ofrenda impagable de amor a la Santísima Virgen de Guaditoca por parte del Coro Romero y

de toda la localidad. Este evento es una oportunidad única para disfrutar de la música en vivo y contribuir a una causa solidaria al mismo tiempo.

La Hermandad de Guaditoca se encuentra emocionada y lista para celebrar el XXX aniversario del disco "Por Ti" y para trabajar juntos en la preservación de su patrimonio histórico. Se espera que este concierto sea un gran éxito y que el tejado del Santuario de la Santísima Virgen de Guaditoca pueda ser restaurado en su totalidad en las próximas fechas.

## CONCIERTO BENÉFICO

para la restauración de los tejados  
Ermita de Guaditoca



## 30 Aniversario "Por tí"

Organiza: Antiguos miembros Coro Romero

Cine Teatro Municipal

Sábado 4 Noviembre

20:30h

Entrada: 3 €

Colabora:

Ayuntamiento de Guadalcanal



## Leonardo Sardiña volverá a ser jurado del V Festival de Cortometrajes Sonría por favor de Guadalcanal



### Redacción

El Festival de Cortometrajes Sonría por favor de Guadalcanal se acerca a su fecha de celebración y, como tal, empezamos a conocer detalles de lo que dará de sí este importante evento cultural para nuestra localidad.

Si hace unas semanas conocíamos los cortometrajes que concurrirían en las secciones oficial, animación y andaluza. En esta ocasión conocemos a uno de los miembros del jurado. Se trata de Leonardo Sardiña, quien ya estuviera tam-

bién en la edición del año pasado desempeñando esta misma labor.

Sardiña es Licenciado en Periodismo por la Universidad Complutense. Colaborador de algunos periódicos y revistas hasta su incorporación a los Servicios Informativos de Radio 3 (Radio Nacional) y posteriormente a los de Radio Exterior de España. Deja la radio y Madrid para trasladarse a Sevilla con el nacimiento de Canal Sur Televisión, en cuyos Servicios Informativos ha trabajado desde su creación, habiendo desempeñado

desde entonces la labores y funciones de reportero, redactor, editor, presentador de informativos y espacios culturales como Al SUR. Ha participado en seminarios nacionales e internacionales (Fundación Tres Culturas, Sevilla; Feria del Libro de Guadalajara, México).

Su voz experta será una de las que diriman los designios de los premios en este V Festival de Cortometrajes Sonría por favor de Guadalcanal. La próxima semana, previa ya de su celebración ofreceremos el programa al completo.

dom. 15		lun. 16				mar. 17		mié. 18		jue. 19	vie. 20	sáb. 21
12-18 h	18-24 h	00-06 h	06-12 h	12-18 h	18-24 h	00-12 h	12-24 h	00-12 h	12-24 h			
21°C	16°C	17°C	21°C	19°C	17°C							
Probabilidad de precipitación												
20%	25%	20%	75%	50%	20%	100%	100%	90%	80%	100%	75%	75%
Cota de nieve a nivel de provincia (m)												
Temperatura mínima y máxima (°C)												
14 / 24		16 / 24				15 / 20		14 / 22		12 / 19	10 / 18	8 / 17
Dirección y velocidad del viento (km/h)												
SO	C	C	S	S	S	S	SO	SO	SO	SO	O	O
5	0	0	15	15	20	25	25	20	20	35	25	10
Índice ultravioleta máximo												
5		5				4		4		4		
Avisos: Sierra norte de Sevilla												

## El tiempo en Guadalcanal

Tanto hemos implorado por ella que ahora que la tenemos aquí tan solo tenemos que disfrutarla. Al fin llega el agua, al fin tendremos precipitaciones. Todo hace indicar que ocuparán nuestro cielo en gran parte de la semana, algo que, aunque poco para lo que se necesita, debe hacernos sentir satisfechos.

De esta manera, las precipitaciones que entrarán en el día de hoy en nuestra localidad permanecerán hasta finales de esta semana como poco, encapotando nuestro cielo la mayor parte del tiempo. Las temperatura acompañarán esta circunstancia y el termómetro, que se situará en veinticuatro en este inicio, bajará de los veinte en sus máximas y de los diez en sus mínimas.



## La frase de la semana

*“El agua de octubre siete lunas cubre”*

## El Ayuntamiento publica un nuevo vídeo acerca de la situación del agua



### Redacción

Puede parecer que el final del verano ha marcado también el final de la preocupación por la escasez de agua, pero no es así. El Ayuntamiento de Guadalcanal sigue trabajando para dar una solución a ese problema y evitar así que el próximo verano volvamos a tener los mismos problemas que hemos venido sufriendo en estos dos años anteriores.

Así, este viernes la Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero, emitía un nuevo vídeo para dar

a conocer la situación actual. En dicho vídeo afirmaba que, como hemos podido comprobar en nuestras casas, ya no existen problemas de presión ni de escasez de agua como sí venía sucediendo en los meses de julio y agosto. La disminución de la población tras las fiestas está detrás de este hecho.

Por otra parte, también explicó que continúan los trabajos para conseguir agua y, en concreto, se ha pedido los permisos necesarios a las fincas colindantes a la

excavación del pozo para realizar las pertinentes canalizaciones. Así, pues, las obras marchan a buen ritmo y es posible que muy pronto tengamos la solución que todos deseamos.

### Consumo prudente

Aún con todo, la máxima responsable municipal, ha abogado por un consumo prudente y responsable del agua, pues seguimos en situación de sequía, por lo que es necesario mirar por este bien tan preciado como lo es el agua.